

LA PROTESTA

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Miércoles 20 de Agosto de 1913

(PORTE PAGO)

Núm. 2028

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: CANGALLO 2559

Unión Telef. 4101 (Mitre)

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ADELANTADO Mensual en toda la república: \$ 1.50 Exterior: \$ oro 0.85

Los originales no se devuelven ni se contestan

Se pide a los colaboradores que escriban claro, con fiata y de un solo lado del papel.

LA PROTESTA, Agosto 20 de 1913

La usura

La usura es el solo fundamento de la sociedad actual, como de la preterita. No podemos dar un paso sin tropezar con un cobrador que nos reclama su derecho por alguna deuda antigua. La propiedad individual es una sabrosa mentira para satisfacer nuestra petulancia; pero nada más. «Todos propietarios», como se dice en los anuncios de los terrenos a plazos. Y van todos a la calle, o porque los hicieron víctimas de un engaño, o porque no alcanzaron a cubrir los derechos que tienen que pagar los «propietarios»...

Noy hay propiedad individual, en la acepción rigurosa de la palabra. Todo es préstamo y préstamo antiguo, de los primeros días de la sociedad: préstamo que nosotros no hemos recibido... y nuestros padres tampoco. ¿De dónde proviene esta anomalía? ¿De dónde sacaron los primeros prestamistas para presentar a nuestros antepasados remotos, una cabaña, una azada y un pedazo de tierra para que labraran para ellos? ¿De nuestros padres mismos, que eran unos brutos y unos imbeciles? Fueron éstos que recibiendo en préstamo la tierra (para trabajar para los prestamistas) contrajeron aquella deuda que jamás se extinguiría, pues, por más que trabajen, a tierra siempre será prestada y el prestador no perderá su derecho. Esto es lo que se llama haber instituido un privilegio, sin necesidad y sin razón ninguna, pasando inmediatamente a establecer la usura, pues el prestamista apretó cada vez más a su deudor, hasta hacerlo imposible la redención de aquella azada de oro y su propia liberación del compromiso. Desde entonces el privilegio se ha hecho poderoso y la usura se ha hecho institución.

Nada de lo que existe, ni aun sus vidas, les pertenece a las generaciones que nacen. Como después fue todo apropiado por los privilegiados, a quienes sus primeros deudores le llevaron diligentes cuanto arrancaron a la tierra y cuanto encontraron sobre ella, que estaba puesto allí para uso del necesitado sin distinción de ninguna clase, los que vinieran y habían de trabajar, habían de tomar otra azada en préstamo y contraer para su descendencia otra nueva e inextinguible deuda. ¡La usura tiene esta progresión fantástica! Y hoy se puede decir con Henry George, aquello reproducido en LA PROTESTA de ayer: «No se encuentra un pedazo del planeta en que el trabajador pueda trabajar sin pagar a algún semejante suyo el privilegio».

Nada de lo que existe nos pertenece. Nuestro brazo mismo puede ser reclamado en cualquier momento para ir a empuñar un fusil, si así conviene a los dueños de todo con quienes continuamos endeudados. Nuestro propio cuerpo, que es por lo que existimos y co-

necemos que somos, si nos resistimos a pagar la usura o a reconocer la deuda antigua y no andamos listos como en los bancos, puede sernos tomado y sepultado en lo fondo de una cárcel exigiéndonos de una vez el pago de la deuda completa.

Después que la prestación personal fue abolida, por los griegos creo, y la legislación moderna abolio asimismo la prisión por deudas, nos queda la prestación personal y otra prisión por otra deuda más inextinguible: la que tenemos con el privilegio usurero. ¿Dónde darán un paso las generaciones que nacen que no tropiecen con un cobrador que les reclame su derecho por alguna deuda antigua? El reconocimiento y el pago de estas deudas, son el sólido fundamento de la sociedad presente. Si todos nos negáramos de una vez a reconocer para las generaciones que nacen, deudas antiguas de una azada, una cabaña, que aumentadas por la usura son hoy tan enormes que todas las azadas y todas las palas del planeta, trabajando diaria y continuamente no alcanzan a pagar, ni siquiera a amortizar, elevándose aún en proporción geométrica cada día, cada hora, que se trabaja por extinguirla; en una palabra, si un día declaráramos cancelado el privilegio, suficientemente redimida la azada miserable de nuestro abuelo que no permaneció ociosa y estuvo siempre produciendo para otros, habríamos concluido con la usura y habríamos establecido recién el justo valor de una pala, que es el de un puñado de trigo o de un trabajo apenas de dos horas...

¡La usura es lo que nos consume! T. Anelli.

EL ESTADO

CREADOR DE MONOPOLIOS?

En mi libro «Ciencia Moderna y Anarquía», en el capítulo «El Estado Moderno», he citado un cierto número de hechos probando hasta que punto el Estado, sea cual fuere su forma política, tiende por su esencia a constituir monopolios en provecho de algunos de sus adictos, de manera de enriquecer siempre más a los ricos en perjuicio de los pobres. Y he ahí que recientemente nos llega un aluvión de revelaciones que demuestran hasta la evidencia esta actividad monopolista del Estado. Vale la pena mencionar algunas.

Los relatorios oficiales del Parlamento inglés para 1899, nos hacen saber, impreso en todas sus letras, que, en esa época, sobre 44 personas que constituían el ministerio conservador, 25 eran directores de 41 compañías comerciales e industriales. Sobre diez y nueve ministros, once estaban en el mismo caso.

Y no se crea que estas compañías eran de explotación de alguna pobre y mala mina de carbón o de alguna fábrica de tejidos: eran, al contrario, compañías importantes, que tramitaban con el gobierno asuntos financieros de la mayor trascendencia. Uno de los ministros, lord Balfour de Burleigh, era director de tres compañías, entre ellas el Banco de Escocia, que realizaba negocios bastante serios con el gobierno; otros diez eran directores de compañías ferroviarias, y bien se ha visto la actitud del gobierno durante las huelgas. Lord Selborne, yerno del primer ministro y subsecretario del ministerio de las Colonias, era director de la Compañía «Pacífico y Oriente», que recibía y recibe aún importantes subsidios del gobierno. El duque de Devonshire, presidente del «Comité de

Defensa del Imperio», era presidente de las grandes fábricas de material de guerra, de Barrow; uno de los subsecretarios de Estado era a la vez director de una compañía de telégrafos submarinos, y así los otros. Y cuando se habló de esto en el Parlamento, el ministro de las Finanzas tenía la palabra para defender a sus colegas. «Es lo más natural», dijo, «hay que notar, además, que era un gobierno conservador, compuesto de gentes ricas, que habían aprovechado de sus posiciones para aumentar sus fortunas».

Por otra parte, acumular las funciones de miembro del parlamento con la de director de diversas compañías, es tan común en Inglaterra que no se constituye una compañía de banco o industrias sin que anuncie en el número de sus directores un lord, un M. P. (miembro del Parlamento) y un «clergyman». Sin este requisito ninguno quiere suscribirse. Recuerdo que a fines del año 1890, con ocasión de abrirse el nuevo Parlamento, los diarios revelaron que en el Parlamento que acababa de existir, más de los tercios de sus miembros eran directores de compañías. En el nuevo Parlamento, del cual formaban parte muchos recién llegados, los directores no contaban sino un tercio. ¡Sería preciso que pasaran algunos años para alcanzar el porcentaje del Parlamento precedente!

Sin embargo, todo esto no es nada comparado con lo que acaba de ser revelado en los E. U. de América. Allí todo se hace en grande.

El 29 de Junio, el «New-York World» inició la publicación, en cuatro páginas y en caracteres bien pequeños, de las revelaciones de un cierto coronel Mulhall, que ha sido durante diez años el representante a sueldo de la asociación Nacional de Manufacturas Americanas para «trabajar» por sus intereses en las sesiones del cuerpo legislativo de los Estados Unidos. Este señor relata, con todos los nombres y todos los detalles posibles, apoyado en centenares de cartas y telegramas, cuentas personales, etc., como ha comprado los votos, en el interés de su asociación—sobre todo durante la presidencia Taft, cuando los fabricantes americanos trataban de impedir la reducción de los derechos de aduana sobre las mercaderías extranjeras. Eran necesarios estos hombres en los comités para saber con anticipación las reducciones que pudieran hacer los moderados cuando llegaran al poder.

Es todo un sistema de compra de miembros de los cuerpos legislativos, y todo para crear y sostener monopolios respondiendo así a lo que constituye la función esencial, primordial de todo Estado, y sobre todo, del Estado moderno.

¿Para cuándo, entonces los proletarios, despojándose de la metafísica «economía» en la que se ha trabajado para estancarlos, gritarán sencillamente, como sus abuelos a fines del siglo XVIII: «Abajo los monopolios! ¡A la lanterna los monopolizadores!» agregando de esta vez: ¡Todo el Estado!

Petro Kropotkin. Traducido de «Le Temps Nouveaux», de París.

El Congreso Agrario

En estos días se celebró en Rosario el congreso de los representantes de las sociedades de agricultores adheridas a la Federación Agraria Argentina. Presidió como es de esperarse, el doctor Ne-

los principios que animan la institución. Hemos leído el resumen de las sesiones del cual resulta claramente que los principios revolucionarios empezaron a desportar entre aquella clase de obreros.

Es cierto que los asuntos tratados no han tenido mayor importancia y que los resultados de las discusiones no iluminarían mayormente los cerebros campesinos; pero hubo puntos en que se demostró que no hablarán aquellos en darse cuenta de su situación y en seguir por la vía de la organización revolucionaria.

En efecto, a pesar de que en una primera votación, se resolvió por mayoría de doce votos — insignificante mayoría entre cien delegados — formar un partido político a base de la F. A., debido a la enérgica intervención de algunos de los asambleístas, se rechazó de plano dicha moción al ser reconsiderada.

También resultó sugerente desde este punto de vista la aceptación de los colonos de Firmat y de otras localidades que se encontraban fuera de la Federación Agraria, precisamente por disentir con sus tendencias demasiado burocráticas y centralizadoras.

En fin, parece que al doctor Neiri y a sus paniguados en breve no les quedará otro recurso que irse con la música — los pleitos y las procuraciones — a otra parte...

CRONICAS EXTRANJERAS

Desde Montevideo

Agitación contra la carestía de la vida

La obra magna de la Federación es secundada por el pueblo.

Compañeros de LA PROTESTA:

La situación que al correr de la pluma puse de manifiesto en mis anteriores correspondencias, sigue preocupando grandemente a todo el pueblo productor.

Bastó que la Federación Obrera Regional Uruguaya iniciase una serie de actos contra la carestía de la vida, para que otros elementos no federados se hicieran eco y organizaran otros mítines para poner de relieve las causas y origen de la vida cara.

En el puerto, (local de los caldereros) tuvo lugar ayer sábado, la anunciada conferencia patrocinada por la Federación. A ella asistió un apreciable número de trabajadores, a escuchar la voz de los oradores, que fueron C. Balsán, J. Buena y el que suscribe. Demás está decir que hubo palabras de anatema para la actual sociedad de los capitalistas.

Se demostró con argumentos intachables, el mal que ha sembrado la política ramponea, ardiendo la masa de los productores en partidos para así desterrar todo sentimiento de solidaridad obrera, dando lugar al antagonismo que ha sido en todo tiempo, el que ha contribuido fatalmente a hacerse más retardataria la emancipación de los explotados.

En Villa del Cerro, se efectuó hoy, otro mítin de protesta contra la infamia policial, perpetrada en los trabajadores Pita y Nireli; y de protesta simultáneamente, contra las condiciones pésimas en que el capitalismo ha sumido a los obreros, despidiendo cantidades numerosas todos los días, de las fábricas y talleres.

Abrió el acto el compañero Morca en nombre del comité de agitación de la mencionada localidad, con una bien

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de coacción, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tumbantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus hábitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predicán resignación.

"Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijar nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oídos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasar libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiación de nuestras simpatías. Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideremos animosas las consecuencias de la batalla, y sería para nosotros más penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manifiesto de la "AGRUPACION ACRATA."

acertada arenga. Se asistió en el transcurso de su oratoria, a una brillante exposición sobre la carestía de la vida y sus causas.

En seguida le sucede en el uso de la palabra el cronista, historiando los actos de solidaridad de los explotados para con sus compañeros víctimas de las afecciones policiales, fustigando la obra nefasta de los sanguinarios de la política, que buscan carnicería en el elemento trabajador para acomodarse al lado del turrón amasado con la sangre de los productores. Hace alusión a la caridad burguesa poniendo por caso que, en Montevideo hay un «día» al año para los tuberculosos y que en ese «día» comisiones de damiselas burguesas van de puerta en puerta pidiendo caridad y vertiendo lágrimas plañideras como las del cocodrilo para consolar a los que sufren los efectos desastrosos del corredor bacilo. Para concluir dijo: «El hambre, la tiranía del Estado y las enfermedades que hoy nos acechan, tendrán remedio cuando los trabajadores se preocupen por un bienestar futuro, mancomunando esfuerzos para dar el golpe final a la inicua sociedad de los capitalistas que todo lo prostituye y contamina, con sus pueriles costumbres basadas en sus rancios atavismos de clase y por consecuencia anfiburrosos».

Subió luego a la tribuna el camarada I. Castell el cual fué aplaudido con entusiasmo en toda su arenga, pues tuvo pasajes oportunos que despertaron en el auditorio esas manifestaciones de espontaneidad que caracterizan a las multitudes cuando les tocan el sentimiento.

Al terminar, el que suscribe, vuelve a ocupar la tribuna dando lectura a unos telegramas insertados en LA PROTESTA de ayer sobre las huelgas en Europa, comentando lo que nos dice sobre los 28.000 soldados reconcentrados en Milán dispuestos a sembrar de luto los hogares de los trabajadores, como en aquellos días trágicos del 97 cuando Crispien hizo ametrallar a todo aquel pueblo que aspiraba a reivindicar su derecho usurado por la avaricia patronal.

Luego tierra al acto el compañero Urdía iniciando a todos a hacer propaganda para un próximo mitin callejero que tendrá lugar el día 31 del corriente en la misma localidad, patrocinado por la sociedad «Carpinteros de la ribera», «Comité popular de agitación del Cerro», «Biblioteca popular Luz al Obrero de la Teja» y Agrupación anarquista «Juventud».

En mi próxima daré información de la marcha de esta agitación comprendida con fe y entusiasmo, y también del resultado del mitin de desocupados que tendrá lugar mañana lunes.

Por el Centro de Estudios Sociales de Villa Muñoz han sido invitadas todas las sociedades obreras y agrupaciones para una reunión en el Centro Internacional a fin de cambiar ideas sobre la situación que se empeora por momentos. Imposibles no es posible continuar soportando la iniquidad económica, que hoy amenaza con aplastarnos, contribuiremos a que los sanguinarios de todos los tintes parasitarios, se ceben con verdadero ensañamiento en nosotros. Se impone, pues, una determinación. ¡Viva la Revolución Social!

J. Vidal.

Agosto 19 de 1913.

La F. O. R. A. y la F. O. L. B. recomendaron hacer efectivo el boicot al aserradero de

Retta y Chiaramonte

y a la tropa de

Nicolini y Retta.

Es deber de los gremios adheridos una energía solidaridad con el aguerrido gremio de los Conductores de Carros.

LA DESOCUPACIÓN

Preguntas de LA PROTESTA

¿Qué actitud debe asumir el proletariado organizado, para solucionar el problema de la gran desocupación que existe actualmente en esta capital?

¿Cuál debe ser la actitud de los anarquistas militantes, con respecto al mismo problema?

La situación del país

La República Argentina atraviesa en estos momentos por una situación verdaderamente crítica. El trabajo, uno de los primordiales factores de la riqueza social, está paralizado. Lo comprueban los millares de hambrientos que actualmente se hallan sin trabajo. La carestía de la vida hace que la existencia del trabajador sea difícil, al punto de ser ya insoportable. El actual estado de cosas requiere un remedio; la manifestación callejera. Digo esto por cuanto las circunstancias así lo aconsejan. Pasan de 400.000 los desocupados, en la capital solamente, y esto es debido a la audacia de un gobierno arbitrario, que valiéndose de medios artificiosos trajo engañada a la inmigración. Contrató para el efecto a escritores cuyas concurrencias están por abajo de la suela de los zapatos y que han puesto su inteligencia nunca siempre al servicio del apostol que mejor la pague (Blasco Ibáñez y E. Ferrí y otros tantos que sería largo enumerar). Debido a este cúmulo de farsas y contabulaciones se ven hoy millares de familias en la mayor indigencia, algunas de las cuales se lanzan en el camino del vicio apremiadas por sus necesidades.

Apenas si hace veinte años la República Argentina era un desierto. El brazo extranjero extendió los rielos hasta las desiertas llanuras, fecundó los campos, embelleció la ciudad, le dio progreso y vida; y total ¿para qué? Para que otros la disfrutara. En cambio ¿qué beneficio recibió el obrero extranjero a quien se le debe exclusivamente la riqueza del país? ¿Morirse de hambre, como actualmente sucede. Y cuando alguien gritó pidiendo un pedazo de pan para sus hijos se le contestó con la Ley de Residencia y Defensa Social. Dos leyes inicuas que ponen de relieve la poca vergüenza y el sarcasmo de estos ineptos gobernantes, verdaderos padres de la patria y fieles defensores del honor nacional.

Al dar por terminada esta, doy mi opinión aconsejando a la F. O. R. A. y F. O. L. B., que tomen la intervención que les corresponde, ante la actual desocupación. Tratándose de un hecho que afecta a la clase trabajadora nada más justo que ellas sean las encargadas de encarrilar y dirigir (es mi opinión) el mitin, como recurso supremo en estas circunstancias para la clase obrera, sea o no organizada.

Fernando Filppo.

La desocupación

Hemos visto la trascendencia de esta actual crisis. En nuestro corazón—siempre abierto a todas las desventuras ajenas—está sonando a guerra el clamor de los ochenta mil obreros arrojados de las fábricas, talleres y campos, por el desbarajuste administrativo y el error financiero del gobierno en complicidad con los banqueros y burgueses; desbarajuste y error favorable ¡es claro! para ellos, los antiguos tiranos y explotadores que al amparo de las bayonetas viven en pleno saqueo a los trabajadores.

Ochenta mil desocupados que mañana serán más de cien mil.—Porque todavía no ha llegado al momento máximo esta crisis, especie de eclipse que ha venido a empañar la eterna sombra de la angustia proletaria.

Y esto es un reclamo de resonancia universal para esta pretenciosa gran aldea, llamada Buenos Aires.

Los socialistas—sociólogos híbridos—harán alguna «manifestación» para «pedir» algo que remedie esta crisis que es una denuncia de su fracaso; marcharán en columnas de a ocho, a paso alemán: ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop! ¡hop!

¿Tema? «El triquitaca de la pampina». Luego sus diputados «presentarán» en el Congreso alguna ley de resultado beroldinesco. Y el órgano del partido dirá: «compañeros, confiad en la gestión inteligente de nuestros diputados y preparaos para votar en las próximas elecciones por nuestros candidatos».

Nosotros, los anarquistas, haremos un mitin no para «pedir»; nosotros no pedimos nada. Si nos dieran a pedir, pediríamos el mundo para embellecerlo con las filigranas de nuestro amor que tiene olor a Calvario y nuestra sabiduría que se luce con el Ideal.

Haremos un mitin de protestas. Queremos protestar contra todos los causantes (incluso los socialistas) de la miseria de los desocupados y de la opresión a los trabajadores. Queremos protestar contra el gobierno y los banqueros y los burgueses y contra todos los contabulados en el desbarajuste administrativo y el error financiero probo y tiranía que nos explota y oprime, y que niega el pan a ochenta mil bocas hambrientas, clamorosas de rebelión y venganza.

Víctor Jorge Clair.

El vagabundo

Un personaje de Gorky, en un desgarramiento de sinceridad, dice:

—Yo no sé como se pueden pasar meses, años y aún siglos embudidos en una calleja estrecha, donde el oro del sol nunca llega, y como sin cesar pueden soportarse las conveniencias sociales, la hipocresía, el dolor, la infamia, sin que una sola vez lo luminoso de una protesta roja para afirmarnos en un deseo superior... ¡Yo no sé!

Y el vagabundo que con palabras torpes ha pintado un paisaje interior, esa noche se acostará sin comer, mirará enternecido las estrellas pálidas que le murmurarán palabras de luz y ni por un instante anorará a la mostruosa urbe que acaba de dejar a sus espaldas. La libertad le basta. El órgano delicado, el que le brinda mayores delicias hállase satisfecho... Y como el músico, el poeta y el pintor, que viven para los sonidos, las cadencias y los colores, el vagabundo vive para sentirse libre. Desprecia todas las leyes mundanas porque, a él, que tiene la visión exacta de la naturaleza, no pueden parecerle sino grotescas. La pauta le ofende. ¿Para qué su insinuo? ¿A qué su prescencia si todo ha de ser calculado y previsto de antemano? Y siente la libertad con todos sus incisivos y con toda su alma. Otros la comprenden, la razonan y por lo mismo la distribuyen en pocinas. El la ama. Es un artista. Como el músico, el pintor y el poeta, su razonar se verifica nebulosamente dentro de su sentir. Por eso huye de donde a la libertad la parten en mil pedazos para distribuirlos en mendrugos.

Las sociedades modernas no han sabido comprender a este ente extraño y admirable. Para él se han construido cárceles y hospitales. A veces se le persigue como alimaña feroz. Sus actitudes son casi siempre motivo de risa. Y él continúa, peregrino enamorado, ambulando de tierra en tierra. Una melodía interior le canta y le sostiene. Va a la

miseria y al sufrimiento con semblante alegre. ¿Qué puede importarle no tratándose de su libertad?

Pero entre estos mismos seres ejemplares que tan hondamente sienten la íntima voz de la naturaleza, existen dos clases. Los pasivos y los activos. Los que se abandonan y no quieren hacerse cómplices del estado actual de cosas, y los que esgrimen un puñal o un revólver o una dinamita y quieren destruirlo. Uno y otro van impulsados por el estro interno y se sacrifican en los altares de la libertad y con sus gestos honran a nuestra especie.

Esto no ha podido comprenderlo la sociedad burguesa, compuesta en su mayoría por seres que sólo roban en comandita y con auxilio de las leyes. Y cómo habían de entenderlo ellos que para satisfacer la necesidad de robar que es función primordial en la criatura humana, inventaron la hoja de parra de las leyes? Ellos, los cobardes de espíritu, los achetados, no podían por menos que esbozar un gesto imbecil ante esos valerosos que, como espadas de luz, encenebrían sus pupilas.

Y las fuerzas vivas de la humanidad no fueron—no son—aprovechadas. El estrecho espíritu utilitario que predomina en las sociedades modernas, amputó aquello que hubo de parecerle flores de lirismo, imposible de explotar. Y lo mejor, lo que, tal vez, sumaría mayores bienes para la especie humana, fue arrojado al arroyo... ¡Criterios de almacén!

La sociedad de la anarquía no hará precisamente eso. Recojerá esas flores y compondrá con ellas su mejor ramillete para ofrecerlo a la humanidad. Sabrá aprovechar las fuerzas que, por inteligentes, fueron desechadas.

Alfredo Geg.

Nuestro puesto de combate

Con verdadero interés vengo leyendo en las columnas de «LA PROTESTA», los artículos del camarada Antilli, tendientes a demostrar la necesidad de ganar nuevamente la calle, erigiéndola en baluarte de lucha anarquista.

Considera, Antilli, que el anarquismo, siendo una concepción eminentemente popular, gestada en el seno de las muchedumbres por el fracaso de todas las revoluciones civiles, religiosas y políticas, no puede, so pena de evaporarse en el absurdo de lo abstracto, desgajarse de la realidad proletaria, del calor de la lucha diaria, de los embates formidables de la guerra de clases.

Y es que nuestra realidad está en el combate permanente y en la intransigencia irreductible. La temporización es el más peligroso síntoma de descomposición. La lucha, con sus enconos resacas y revanchas, aleja el peligro, introduciendo al mismo tiempo el desconcierto en el régimen burgués. La Revolución será el resultado del diario batallar, el vértice de una serie de insurrecciones que crearán la tradición revolucionaria que se requiere para que el pueblo conozca su fuerza, se baste a sí mismo. Nuestra misión está en que esa fuerza esté en relación con la intensidad de nuestra fuerza transformadora y que la audacia colectiva sea el reflejo de la audacia anarquista. El ideal lo es todo—potencia y escuela,— mientras partiendo del individuo se extiende, penetra en la multitud. Siendo hoy el derecho social una cuestión de fuerza, justo es que nuestros esfuerzos se dediquen preferentemente a educar esa fuerza con el ejercicio continuo y es un axioma histórico que la fuerza popular estará siempre del lado del partido o de la fracción que en la lucha haya demostrado poseer más actividad, más energía y más arrojo en la acción.

De aquí el grito de alerta contra la crítica suave que parece predominar en

El ambiente de la propaganda, con un exceso de doctrinarismo y la ridícula afirmación a discutir salidas, a entenebrecer las verdades más difusas, a tergiversar los conceptos fundamentales del marxismo. Podemos afirmar sin exagerar que estamos alborotados de sociologismo en plena época de practicismo. Y este desvío es un error madre que conviene señalar con insistencia. Mientras orgánicamente la especie degenera minada por la civilización industrialista, los individuos y las fracciones revolucionarias discuten y teorizan, vacilan y dudan, encontrando obstáculos y dificultades, fuerzas que destruyeron y problemas irresolubles, donde sólo existe un miedo cerval y debilidad para la acción.

Se discute y estudia con encarnamiento, con pasión pero nada se informa ni se ensaya. En el arte—literatura, pintura, música, escultura, etc., etc.—el concepto revolucionario ha triunfado, arrasando con las reglas establecidas por los cánones y destruyendo los prestigios de las academias oficiales. Se piensa y se escribe anárquicamente. La autoridad, en las conciencias populares ha perdido su prestigio como instauradora de orden. El Estado ya no es el protector del débil, la unidad defensora, el fiel administrador de los intereses ciudadanos. Las leyes se desobedecen, han perdido toda su fuerza directriz. La moral rancia se transforma en amor libre, en pasión libre; la nueva moral si no se confiesa, se practica. Las formas de obrar y de pensar entre un abuelo y un nieto, hoy, varían fundamentalmente. Es que un cambio enorme se ha producido en la vida de los hombres.

Y no obstante este cambio radical en el vivir social, estos progresos en las conciencias de los hombres, la gran masa proletaria permanece más aherrojada al salario, económicamente más miserable que hace cien años. Lejos de beneficiarse los gigantescos progresos mecánicos, le han perjudicado, tornando más miserable su situación. Se ha progresado en todos los órdenes de la vida y sin embargo el Estado continúa sólida y fuertemente agredido a su defensa mayores contingentes de parásitos a medida que se amplían sus funciones. El funcionalismo es hoy una clase perfectamente perfilada, enemiga del proletariado, formidable enemiga, aliada como se encuentra con la plutocracia y la burguesía. Es un punto negro más que complica la lucha contrabaleando el incremento del ardor revolucionario. El Estado al consolidar sus bastiones defensivos ha dirigido al proletariado y se acozara contra el peligro de la ideología obrera revolucionaria, agregando a la casta intelectual y hasta a los mismos intelectuales surgidos de las filas obreras.

El proletariado, pues, está absolutamente sólo. Su conciencia de clase desposeída está formada gracias a la ingente obra de crítica realizada por el anarquismo durante sesenta años de colosales esfuerzos. Sólo falta, entonces, la acción que desequilibra, la acción histórica, continua, audaz, permanente diaria.

La Revolución intelectual, avanzadísima ya, se va realizando sola, por simple fuerza de imitación. El aguijón más eficaz del cerebro es la necesidad.

Nos queda entonces por zafar el obstáculo económico y para ello es preciso que los anarquistas recurramos a nuevas posiciones en la lucha, especializándonos en el manejo de la acción directa, recurso supremo, único hoy, para el triunfo de nuestros esfuerzos. Es preciso ir hacia el pueblo, mezclarlos con el pueblo, anular sus innumerables odios de clase, accionar, asociar, ocupar en los sindicatos obreros un puesto de combate en primera fila, permanecer siempre, constantemente en pie de guerra, dispuestos a la defensa y al ataque, sin importarnos el más mínimo el concepto que de nosotros puedan tener los ene-

migos.—El que no está con nosotros, está contra nosotros y lo combatiremos. Esta labor múltiple, poderosa, de desgregación burguesa, de desconcierto estatal, es una obra inmediata que se impone frente al trasmillante lirismo de los intelectuales y al divulgado concepto burgués de la evolución.

La ciencia económica nos ha dado la razón de nuestras reivindicaciones, la historia y la agotada sociología, ídem; sólo nos queda llevarlas a la práctica, intentarlas por lo menos.

J. M. Suarez.
Montevideo, Agosto 1913.

Estreno de "La Herencia"

La noche del 16 Agosto en la función organizada por el Centro R., Sembrando flores en el Teatro Roma de Avellaneda, se estrenó una obra intitulada «La Herencia», debida a la pluma del joven escritor Pascual Celsio.

El argumento es el siguiente: Don Ramón, hacendado o algo así y que vive en el campo en donde se desarrolla la escena, está casado con Doña Rosario, y tienen un hijo, Alberto. Este resulta ser un borracho perdido, que vuelto de Buenos Aires en donde fuera a estudiar, no hace otra cosa sino revolverse en el cieno con gran indignación del padre, quien a pesar de los ruegos de la madre resuelve echarlo de casa. Sale don Ramón y poco después entra Alberto. La madre le reprocha con palabra cariñosa su censurable proceder y lo incita a que reaccione y deje el vicio; él entonces manifiesta su pena pero declara que su desgracia no tiene remedio pues proviene de las liviandades de su padre y llora. En esto llega don Ramón. Sigue un coloquio tempestuoso en el que el padre reprocha al hijo su mal proceder, y éste declara que no puede trabajar pero sin explicarse mayormente pues dice que aquel no podría comprenderlo, y concluye con amenazas al autor de sus días. Este individuo le echa de su casa, y sale lamentando el que Dios le haya dado un hijo así. Alberto sale también y llegan Rosario y Margarita su hija adoptiva; después se presenta don Estebano, el holichero, con el objeto de que le paguen una cuenta del borracho. Doña Rosario se niega a ello y sale. Entonces Margarita le da en pago su anillo de oro. Vuelve a entrar Alberto y le dice que se va a ir para Buenos Aires. La muchacha conternada le ruega que no la abandone, le echa en cara el haber abusado de su confianza y por último para vencer su obstinación le ruega que le haga por nuestro hijo. Aquí Alberto parece ablandarse y le dice que no se irá, que quiere rehabilitarse, que trabajará y le encarga que se lo diga a sus padres pidiéndoles al mismo tiempo perdón por él. Sale Margarita, y nuevo cambio. Alberto piensa que no podrá cumplir con lo que acaba de prometer, y saca un revólver y se lo aboca a la sien para concluir de una vez por todas con una existencia inútil, pero no tarda en tirarlo al suelo declarándose desalentado: Ni para eso sirve. Tal es el argumento.

La obra fue aplaudida; pero el autor no debe dejarse engañar por esta manifestación de su parte. El compañero Celsio es joven, tiene ante sí el porvenir y un primer inésico no ha de amilanarlo; es fuerte y puede escuchar la verdad aunque ella sea poco agradable; y de mi parte creo que a un compañero a quien se estima se le debe de hablar con franqueza y sin rodeos, y así lo voy a hacer.

Diremos pues que los diálogos están bien hechos y las escenas bien llevadas; pero que a pesar de esto la obra es muy floja en cuanto al efecto escénico porque el argumento no le ha permitido al autor lucir sus felices disposiciones artísticas.

Esto es lo que toca al arte representativo. Ahora sí he de juzgar a «La Herencia» como obra de tesis, que para mí es lo que más importa, cumple. Declarar que a mi parecer no llena el objeto para el que su autor lo escribiera, más aún, que es contraproducente. Según parece el autor, inspirado quizás en «Los espectros» de Ibsen o en otras obras de la misma clase, quiso demostrar que los desórdenes de los padres repercuten sobre los hijos, haciendo que éstos sean unos degenerados, unos seres inútiles y peligrosos. La intención es por cierto laudable, pero el resultado no le corresponde. Doña Rosario es una mujer enteramente normal. Don Ramón es un hombre anciano ya pero sano, robusto, fuerte y trabajador; además razona muy bien. No se le ve signo alguno de degeneración, de acentuada decadencia de esos que dejan los abusos y los vicios en sus adeptos. En cambio el hijo es un borracho, un haragán, un inútil, un perverso. Y a nadie se le ocurre que todas esas malas cualidades puede haberlas heredado de su padre ya que éste no tiene ninguna. El espectador por el desarrollo lógico de la obra es llevado a creer, pues esto parece evidente, que Alberto es un mozo a quien han pervertido, las malas compañías. Otra cosa no se ve. La madre no dice nunca que el padre haya sido un farrista ni él lo confiesa ni siquiera a solas ni otro alguno menciona la cosa. Puede suponerse que don Ramón fuera farrista antes de casarse, que su mujer lo ignore y que el no diga mayor importancia a la cosa; pero nada nos autoriza a creerlo así, pues las acusaciones del hijo no tienen ningún valor en su boca. ¿Quién va a creer a un tipo de esos?

Y por esto mismo, por las acusaciones no fundadas que el hijo dirige al padre la obra es contraproducente. Y eso de la herencia se pone de moda y cada cual se cree autorizado para achacar la culpa de sus defectos a su propio padre. Todos los haraganes, los borrachos, los criminales, los degenerados, los perversos y los inmorales de todas clases se encontrarán de pronto justificados en su horrible fealdad moral y no harán nada para corregirse.—Si soy así—dirán ellos—pero la culpa no es mía, es de mi padre.—¡Qué comodidad! Si al menos Alberto luchara para vencer a sus malas inclinaciones, como tantos lo hacen con diferentes resultados, aunque el vicio pudiera más que sus buenos propósitos, podríase quizás achacárselo la culpa no de todo, porque el ambiente y la educación influyen mucho sobre el hombre; pero de una parte de sus vicios, o a fatalidad de la herencia; pero eso Alberto se entrega al vicio sin resistencia, con gusto, con voluptuosidad casi, y su incapacidad para el bien no está demostrada por ninguna tentativa hecha en ese sentido y fracasada, pues ninguna hace y se limita a representar la comedia del sentimiento y a hacer declaraciones de impotencia que no convencen a nadie. Se trata de un individuo que no tiene voluntad para el bien, que no tiene vergüenza; en suma; y esto ¿será debido al alcohol ingerido por el padre, extremo que no está probado, o a las malas compañías que lo han contagiado sus enfermedades morales o al hábito contraído de emborracharse? El espectador que reflexiona es lógicamente llevado a pensar que si Alberto no hubiera tenido plata ni quien le fiara, hubiera quizá llegado a ser un aficionado a la bebida pero no tanto ni tan haragán.

En fin: que a mi entender será mejor que esa obra no se vuelva a representar. Pero el compañero Celsio no debe desalentarse por eso. Al contrario; debe de perseverar que el éxito no ha de mostrarse siempre esquivo, pues se ve que hay tela en donde cortar. Que echo mano de otros argumentos, de no que le permita lucir sus aptitudes merarias

escénicas, que trabaje con amor y confianza y ya verá como bien pronto podrá presentarnos otra obra, cuyas bellezas podremos gustar y aplaudir sin reservas.

Esto es lo que desde ya le aseguro al joven escritor en bien de la idea que necesita quien la defiende y le da realce en todas las formas; y le ruego que me guarde rencor por el juicio severo que de su obra acabo de hacer, (con sentimiento, que mucho más me hubiera gustado tener motivos para aplaudirla), pues ninguna mala intención me puso, la pluma en la mano, y mi palabra desapasionada y sincera no tiene otro móvil que el amor al arte y al ideal.

Blas Barri.

RAFAEL BARRET 2

LA CUESTION SOCIAL

Siempre, lo mismo ahora que hace 6 mil años, hubo una minoría que ha vivido del trabajo y del sufrimiento ajeno. Siempre hubo una vasta multitud de infelices, que para el grupo de propietarios armados no eran más que máquinas. Hegel lo ha dicho admirablemente: «La condición esencial de toda tiranía, política o económica, es que ésta obligaba a tratar como instrumentos inertes a los hombres, los cuales, sean los que fueren, jamás piensan en descender al nivel de máquinas materiales». Profetas contra fariseos; plebeyos contra patricios, esclavos contra libres, siervos y pequeños burgueses contra señores feudales, artesanos y manufactureros contra burgueses, proletarios contra patronos, es la eterna rebelión de los que no soportan ser tratados como máquinas, de los que prefieren la negación de su ser físico a la de su ser consciente, y sucumbir a degradarse. Por eso la historia de la humanidad no es sino la epopeya única de la conquista de la vida y la emancipación del trabajo. En todo instante el orden social ins observado y demostrado micudo por los pensadores. Si el aspecto concreto de lo micudo es la propiedad legal, su aspecto psicológico es la avaricia impune. La avaricia alentada, heredad, erigida en gloria y en virtud. Dónde se establece la propiedad se establece la lenta y colarada tortura de los desposeídos.

Cuando el jefe salvaje se hizo propietario de los rebaños del enemigo, y de campos más fértiles, substituyó el cambalismo por la esclavitud; cuando los judíos concluyeron de vagar por el desierto, y reposando en la tierra de Canaán se hicieron propietarios, apareció la servidumbre, la miseria, y estallaron las maldiciones de los iluminados; cuando el cristianismo llegó al poder, desapareció la pureza de las primeras comunidades; los grandes santos, con el aseo en el alma, huyeron a los páramos y a las selvas; el catolicismo, al hacerse propietario, se volvió usurero y verlujo. No seamos formulistas al punto de discutir la sublime unidad de nuestros luchas sólo por no haberse en tal o cual período negado de una manera explícita el concepto jurídico de la propiedad. Rechacemos la casuística distinción entre el principio de propiedad y sus excesos. Mírennos más alto, más hondo; no tengamos micudo de hacer la realidad demasiado amplia. El principio de propiedad no puede ser justo, el exceso de lo justo no puede ser injusto. La propiedad es una forma de parasitismo; desarrollada o en germen es un veneno que nos debilita, que nos enferma, que nos hará perecer si no lo eliminamos. Qué médico sería el que se conformara con los bacilos de Koch, y se limitara a corregir los excesos de la tuberculosis? Es el sistema de Roosvelt, de los millonarios filántropos—tan filántropos y sobre todo tan millonarios—el sistema de la inextinguible raza de

vivoras», servir a dos amos, podar hipócritamente las ramas del árbol del mal mientras en sigilo se abona y se riega su intame raíz. Más qué importa? No se ataca, no se circunviene, no se comina la obra de la propiedad sin horirla en su centro mismo. Espartaco intenta traer por la violencia el creino «le Dios» a este mundo—es decir, una mejor distribución de la riqueza; Jesús intenta traerlo por la dulzura a los espíritus: «mi reino no es de este mundo», es decir, del mundo de hoy, pero sí del de mañana. Qué es lo espiritual, qué es el cielo, sino la imagen del porvenir, la visión de la felicidad de nuestros hijos? Ante Espartaco y ante Jesús, ante el golpe y ante la plegaria, la propiedad retrocede. Contemplad el inmenso fracso de la historia; ved la propiedad en perpetua retirada ante el trabajo, cediéndole una parte siempre mayor de bienestar, de inteligencia y de empuje. Desde los esclavos que hacaban bajo el látigo, con grillos en los pies, hasta los obreros modernos, instruidos, áttivos, sueltos y ágiles, con la rebeldía motódica en el cerebro y la victoria final en el corazón, qué enorme camino recorrido! Ved la propiedad cercada y oprimida por millones de brazos áttivos, que la asfixian poco a poco! Qué ingratos seríamos con nuestros padres, si al reconocer que su sangre y sus lágrimas son nuestras, no reconocieramos que nuestro triunfo es su triunfo, y que la aurora que a nuestros ojos despunta es la que como un presenciamiento divino acarició sus nobles frentes, levantadas en medio de la noche!

(Continuara)

MOVIMIENTO OBRERO

La huelga de Berazategui

El derecho de reunión negado ayer se concede para hoy a la 1 Los presos, La policía. Secuestro de "La Protesta"

LAS GESTIONES DE LA F. O. R. A. LOS ACUERDOS DE ANOCHE

El día de ayer fué de peripecias para el movimiento que tan gallardamente sostienen los obreros de las cristaleras Rigolleau de Berazategui. No ha habido ningún hecho grave, gracias a la actitud energética asumida por los delegados de la F. O. R. A. ante el jefe de policía de La Plata, quien hubo de ordenar a sus subalternos el respeto del derecho de reunión, completamente abolido los días anteriores.

Llegados a Berazategui los delegados de la Federación, con orden del jefe de policía, para pensarse al habla con un inspector que había de hacer efectivo el permiso, no encorporaron allí sino al jefe de las fuerzas que cometi6 los atropellos de los días pasados, quien en un principio quiso tratarnos con despotismo, pero después se humanizó hasta permitir que se le preguntara por su superior.

Este comunicó después de Quilmes que los miembros de la comisión podían reunirse ayer, pero a puerta cerrada, y que se permitiría para esta tarde a la una la asamblea general. La comisión de huelga resolvió no admitir la imposición de reunirse a puerta cerrada y así no se reunió, dejando para mañana su reunión con la masa de la asamblea a la hora que se ha indicado.

LOS 17 PRESOS DE ANTEAYER

Entre las muchas cosas que hicieron cargos a la policía de Berazategui los delegados de la Federación, lo que originó un breve amordazamiento del jefe de La Plata que quería defender a sus subordinados, figuraba la detención de 17 obreros, de nacionalidad chilena, que habían sido prendidos mientras jugaban al football en las afueras de Berazategui—los mismos que se llevaron a las bocas de los hornos y se quisieron hacer trabajar, se pusieron de plantón después y luego se encerraron en un vagón — y el jefe que no tenía conocimiento de estas cosas, ordenó su liberación después de tener que aceptar, ante la firme insistencia de los representantes de la Federación, que los hechos existían.

Dice el doctor Ritter: «La libertad de trabajo ha sido definitivamente operada por la revolución. Rechiquemos. A quien la revolución ha liberado es a la burguesía. Refundió los antiguos privilegios en el de la propiedad, y los trabajadores experimentaron en el acto los efectos de la unificación de los desposeídos. Se los prohibió asociarse, y desde 1876 se proclamó algo que no se toleraba antes: la legalidad del interés del dinero. El prestamo se hizo honoroso, la venta fué venerada. Los papas empezaron a predicar a sus hijos la codicia. El cínico ideal que se nos inculca en el hogar y en la escuela es el del austero Guizot: enriqueccos, enriqueccos! La trama de las relaciones sociales está constituida por el despojo recíproco, siempre que se ejecute en el orden marcado por las leyes. Aunque a la larga nunca daña el aniquilamiento de los privilegios, sean los que fueren, es innegable que por de pronto los derechos políticos empeoraron la situación de la clase productora. Más tarde, y con una reducida esfera, se utilizaron para obtener la libertad económica, que es la única real, pero su acción específica es lubricar, regularizar, asegurar el formidable mecanismo de la opresión burguesa. La revolución puso en presencia al rico y al pobre, armando el uno hasta los dientes, extenuado y desahogado el otro, y les dijo: ahora, el combate es libre; desrozalos, nadie os lo estorbará. Nuestras legislaciones tan benevolvas con el homicidio, son implacables para los atentados a la propiedad.»

Los dueños del negocio se han dirigido telegráficamente al jefe de policía y al ministro del interior pidiendo garantía para sus clientes.

A la hora de cerrar esta edición ignoramos lo que se habrá resuelto de esos nuevos presos.

LOS SERVICIOS DEL INSPECTOR

Cuando los delegados de la F. O. R. A. estaban con el jefe de policía, éste recibió un telegrama del inspector Aguirre Paz, quien le comunicaba que había citado a una reunión al gerente de las cristaleras y a la comisión de huelga con el objeto de ver si se podría llegar a un acuerdo.

Cuando los delegados regresaron a Berazategui, encontraron que la comisión de huelga no sabía nada de tal llamado y que por lo tanto eran «partes del inspector».

EL ESPIRITU DE LOS HUELGUISTAS

La huelga se mantiene completa y general en todas las dependencias de las cristaleras, no habiendo ninguno que tracione. El espíritu es de resistencia, serena pero firme. A no ser la tristeza por los compañeros que han visto atropellar, y la que les produce no poderse reunir y comunicarse sus impresiones, etc., nada turba su entusiasmo por la causa que defienden. No dudan del triunfo. Y creemos que pueden esperarlo si logran evitar un choque con la policía cuya actitud es más provocativa que antes pues lasca la coscoja, frenada...

EN LA QUILMES

Los delegados de la Federación deslucados con ese objeto, cumplieron su cometido entregando a la gerencia de esta casa la nota de prevención acordada por la Federación en la reunión de delegados de anteanoche.

LA F. O. R. A.

Continúa reunida en pleno en previsión de los acontecimientos, aunque desea sinceramente que en Berazategui no se produzcan hechos de sangre que den lugar a tomar una medida extrema. Mantiene constantemente un delegado en Berazategui y los trabajos que ha realizado hasta ahora, son de concordancia, pues trata de que el derecho de reunión sea garantido a los obreros y la policía sea moderada por los superiores de esa institución.

SECUESTRO DE «LA PROTESTA»

El vendedor de este diario fué objeto de un registro en medio de la calle y se le prohibió de vender «LA PROTESTA», por los agentes policíacos de Berazategui. Esto da la medida de las atribuciones que se confieren éstos y lo que podría ser su actuación si la moderación no fuera la norma de los huelguistas.

LA HUELGA GENERAL

Como complemento de esta información, damos los nombres de las sociedades obreras que han votado ya la huelga general de solidaridad, caso de que la F. O. R. A. creyera necesario declarar a Caldereros y Carpinteros. Los Conductores de Carros tienen asamblea con el mismo objeto el sábado. Los aserradores, como se verá por la nota que publicamos en otro sifio, se mantienen a la escuadra y a la espera. Otros gremios se pronunciarán hoy o mañana.

La sociedad Obreros del Puerto realizará, asamblea también el sábado con el mismo objeto.

La sociedad de Obreros Cortadores en Calzado tratará el mismo asunto en la asamblea de hoy.

La huelga general sería declarada en caso de negarse nuevamente el derecho

de reunión a los obreros de Berazategui y de producir la policía algún grave atentado.

UNA ENTREVISTA CON RIGOLLEAU

A última hora se nos comunica que el señor Rigolleau pide una entrevista con la comisión de huelga en la Comisaría de Quilmes para hoy a las 12 del día.

Iría la comisión y dos delegados de la F. O. R. A. Esto es el primer paso dado por el señor Rigolleau.

DE LA F. O. R. A. A LAS FEDERACIONES LOCALES

La institución federal ha pasado comunicación para que trate con toda urgencia en reunión de delegados el asunto de la huelga de Berazategui.

FEDERACION OBRERA LOCAL EN TRESSRIANA.—PARANA

A los compañeros del Comité Federal:

Compañeros! Es lamentable la actitud que durante este corto período que llevamos desde la constitución del Comité Federal hasta estos momentos, estamos demostrando. De todas las iniciativas que en un momento de entusiasmo concentramos apoyo, pocas y ningunas se han llevado a la práctica, por la inasistencia de los compañeros miembros del Consejo que demuestra muy poco interés por llevar nada a cabo. Hoy, que urge hacer algo, aunque sea poco, a fin de que no concluya por anularse, lo que hasta este momento vive, habría que mostrar un poco más de interés y no hacerse cómplices de esto marcado desaliento e indolencia que actualmente reina en la colectividad obrera de esta población.

De los viejos luchadores, es decir, de los compañeros que siempre se mantuvieron con anhelo y buena intención manifestando estar siempre dispuestos a sostener la propaganda y la marcha gremial, hoy parece que sus impulsos y sus deseos, están a punto de agotarse, en vista de la indiferencia, no de la mayoría de la masa, sino de toda por completo, supuesto que hasta las sociedades y sus respectivas comisiones, marcan un estado de completa decadencia.

Pues estoy convencido que si por cualquier causa hubiera de decretarse en Paraná un paro, ya sea general o parcial, tendría la burguesía adocenada de este centro populoso, que arrece a mandibula batiente de la incapacidad obrera, y de su desorganización, contemplando el más vergonzoso fracaso.

Ya no se piensa en veladas, en conferencias, en algo que diga de nuestra dignidad de productores, porque hace más de un mes que no logramos reunirnos para deliberar cosas que son necesarias. Eso, en cuanto al Consejo se refiere, que de las sociedades se puede decir otro tanto, porque en todas, se observa el mismo fenómeno.

El Comité de «LA PROTESTA», ha resuelto organizar actos colectivos, veladas, y conferencias a beneficio del diario, para que éste no tenga que tropezar con dificultades económicas para su sostenimiento, y es necesaria aquí también, como en otras partes, realizar funciones de carácter social para que su beneficio vaya en ayuda del paladio revolucionario, que su vida no llegue a ser un problema. Pero, para esto, es necesario reunirse y cambiar ideas. Y también tengan en cuenta los compañeros de Paraná que con hacer ese papelón ridículo de no asistir los días señalados, no se basta al pueblo ni se da ejemplo alguno de una mediana cultura, supuesto que se falla a lo primordial, que es el estar unidos y de acuerdo con respecto a lo que se quiere hacer. Y con esto, también digo, que si en el seno del Comité o sea el Consejo Federal, hay al-

gún obstáculo que impida llevar adelante con formalidad los trabajos más precisos, que se supone ese mal, haciendo a un lado lo pernicioso, lo malo, que haya, a fin de que facilite la acción libre de este Comité que para eso, al fundarse, se le dieron atribuciones para obrar de acuerdo con su mejor criterio.

No cito día para la reunión, porque creo que cuando hayáis leído las presentes líneas, os acordaréis que todos los Jueves es el día señalado para la reunión del Comité Federal.—Salud.

F. Zapala.

(Secretario general).

SOCIEDAD DE RESISTENCIA OBREROS PANADLROS.

Esta sociedad invita al gremio en general, socios y no socios, a la reunión y conferencia que celebrará el domingo 21 de Agosto a las 8.30 de la mañana en el salón de Méjico 2070.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA OBREROS CARPINTEROS Y ANEXOS.

Compañeros: En los momentos presentes, cuando el proletariado se escariza doblemente ante el temor de sucumbir a la crisis actual, cuando necesariamente debería preservarse y solidificarse para hacer frente a la miseria que se ha desquadrado sobre los productores, el obrero organizado, el histórico paria, parece que todo lo tiene satisfecho, que con un paso más hemos vencido en la contienda social, como lo demuestra el olvido voluntario o apatía repulsora que invade a los que en un tiempo fueron precursores de la acción reivindicadora.

No hemos de lamentarnos por ello, que si la fuerza existe, se vencerá dominadora a rendir cuentas con los culpables y aquellos que por maldad o egoísmo hubiesen contribuido al mal, llevarán adherido el justo reproche del obrero organizado.

El gremio de carpinteros, supona que su historia libertaria le da derecho a denunciar y esto, hemos de convencerlos que mientras tengamos que convivir con el régimen burgués, la lucha ha de ser constante, continua, imperecedera.

Cumpliendo con un deber, os invitamos para la asamblea general ordinaria que se celebrará el jueves 21 a las 8 p.m., en nuestro local social, Humberto 1 2200, con la siguiente orden del día:

- 1.º, acta anterior y balance; 2.º, que actitud asumirá el gremio ante la duda de esta sociedad a la Federación del ramo en madera? 3.º, correspondencia de gran actualidad; 4.º, muy importantes asuntos varios.

Acudiréis?

La Comisión:

POR EL GREMIO DE MOZOS

SE EJERCE TIRANIA

En ninguna época se ha llegado a un estado de tiranía dentro de las sociedades de mozos, como en la presente, y lo más bochornoso es que los encargados de ejecutar estos atropellos, son precisamente individuos que se vienen titulando avanzados.

Las medidas represivas son aplicadas en «La Alianza Gremial», como una salida salvadora para los intereses de la entidad, crean sus directores que el asociado sólo tiene el deber de pagar su cuota para ser un buen elemento, es decir, elemento que no piense, que no razona, porque ello les molesta y perjudica la buena marcha de la sociedad.

En el acto de seguir adelante con su criterio de bayes, no paran mientes en ejecutar todo aquello que les parece ser demolidor, pero que no tienen a otra cosa que a encauzar la marcha colectiva por el sendero más directo y de más positivos resultados para llegar a cons-

lutar una entidad que responda y conslitiva el baluarte del gremio.

Estos no precisa entidades amorfas y perjudiciales para el hombre digno; no resultan esas agrupaciones muertas que no responden a ningún ideal reivindicador, y el obrero-mozo, cansado de sufrir vejaciones de parte de patronos y capataces, tiene todavía que sufrir que vengan los directores de las sociedades gremiales con el vergajo del tirano a cargar en sus espaldas.

¿Cómo van a hacerse adeptos y simpáticos con medidas de tiranelos?

Ahi está esa revista que contiene 35 paginas llenas de bodrios que da la medida de quicás son y como piensan los directores de esa institución: los artículos—si así pueden llamarse—están plasmados. Con la inmundicia de sus ideas aburguesadas, para engañar a los asociados.

Habéis suspendido de socios a varios individuos, sin reflexionar el alcance y el valor que representa la separación de estos camaradas. No creéis que ellos son quienes tienen más derecho que vosotros por más presidentes y secretarios que sean. No, ellos son asociados y como tales, no pueden admitir que se les separe de la sociedad sin que ellos expongan sus causas y motivos de lo que vosotros creéis que son faltas.

Por este camino no realizáis nada bueno, nada útil ni beneficioso para el gremio; vais al caos, y el precipicio irá hacia vosotros.

No es obra perniciosa la nuestra pidiéndoos cuentas de las obras que realizáis a espalda de los asociados, como si éstos no representasen valor alguno; o es que la frase de uno de la J. D., es verdad, que sólo queréis al asociado para estafarle el peso de la cuota?

Procedéis con insana intención, pero no creáis que todo os saldrá a pedir de boca y los contratos con esa casa de vermin os traerá el éxito de la empresa.

No, no es con licoros como se organiza un gremio ni como se puede hacer fuerte y respetado, sino que es el ideal de bondad, la orientación reivindicadora lo que hace al hombre digno y al obrero consciente.

Si abusáis de la tiranía, sucumbiréis bajo de ella. Ahora, seguid vuestra marcha de opresión.

A. Fernández.

DE LA PLATA

LA ASAMBLEA DE LOS ALBAÑILES

Enterado por el artículo aparecido en LA PROTESTA de fecha 7 del actual firmado por Un Albañil, acudo a la asamblea que la Sociedad de Albañiles celebraba el día 10 del corriente:

¡Oh, sorpresa! a la 1 y media, el salón completamente lleno de aire, a las 2, habían llegado 5, a las 3, eran 16; a las cuatro contamos 21 incluso dos consejeros y el tesorero. Ausentes: presidente, secretario y el resto de la comisión. Páida ocasión para patearles el nido a los esclavizados de la comisión. «Compañeros, grita uno, habiendo número suficiente, hay que nombrar un presidente y un secretario por ausencia, etc.» Así se hace. Se lee el acta anterior, es aprobada.

La comisión de fiestas, dice: «que la conmemoración del 18 aniversario social, se efectuará el sábado 13 de Septiembre, en los salones de la «Unión e Fratellanza». Con un concierto y conferencia a cargo del compañero Giribaldi de la capital, y un baile familiar.»

La comisión encargada de confeccionar el pliego de condiciones sobre los ascendedes del Trabajo, dice: «no hemos podido cumplir con la misión que nos encomendó, por cuanto el gremio está dividido en dos bandos: el uno quiere que la sociedad obligue a los empresarios a asegurar a los obreros en las actuales compañías de seguros; el otro opina que el gremio obligue a los pa-

trones a formar un fondo de reserva, con lo cual resultaría mejor socorrido el accidentado, puesto que sería la sociedad la encargada, y no habría que estar sujetos a una compañía, cuyos accionistas tienen grandes dividendos y se corre el riesgo de que el accidentado no perciba nada.

Se resuelve reglamentar un seguro social, en contraposición al de las compañías a fin de que el gremio acepte el que crea más conveniente.

«Si no hay quien haga uso de la palabra, o quien proponga algo se da por terminado el acto», dice el que preside. Todo el mundo de pie, camino a la calle, mientras que yo escudriño todos los rincones para descubrir al albañil de marras.

Brilló por su ausencia.

Anónimo.

A LOS MECANICOS DE LA «COMPANIA LACROZE» Y DEL «ANGLO ARGENTINO».

Podría muy bien decir que, con asco uso de la pluma para ocuparme desde las columnas de LA PROTESTA, de vosotros, que no sois ni hombres, ni siquiera esclavos, puesto que al ser tales, significaría ser «algo» y vosotros ni «algo» merecéis.

Violentóme a mí mismo, voy a decir públicamente cuatro verdades de a puño, a ver si así os asoma un poco de vergüenza a vuestro rostro y os decidís a despojados de la hipocresía con que os cubris, uniéndoos con vuestros hermanos de dolor y de miseria con los que luchan contra todas las tiranías y explotaciones, con los que van a la conquista de un mejor avenir.

Tenemos un gremio en el cual la mayoría de sus componentes usa la clásica pelleya de «vayá», pues son tan mansos, que hasta los burgueses decidieron santificarlos un día determinado del año, para que recojan el premio de su sujeción y mansedumbre. Este gremio, carnicil y algo más, no preciso nombrarlo por ser de todos conocido. El otro gremio, tan carnicil como el primero y que es más ignorado, vosotros lo conocéis y yo también, puesto que a él pertenecí yo. Voy a nombrarlo, «por si algún interesado» alega ignorarlo; es el gremio de mecánicos de tranvías.

Quiero llamarle «gremio», para no confundirlo con los compañeros mecánicos de otras casas y menos con los de la «Sociedad mecánicos y Anexos», por eso los califico aparte para hacer una modesta psicología del conjunto de estos individuos.

No podemos pretender bajo ningún concepto, que nosotros disfrutemos de mejores condiciones de trabajo, salarios más subidos que en las otras casas, ni menos horas de jornada; pues ya sabemos como nos tratan los jefes y capataces, casi a puntapiés y palabras de todos calibres, suspensiones, multas, etc., etc. Los salarios, ya no pueden ser más irrisorios, pues a todos nos consta que hombres que hace doce años ganaban 3 pesos por día, ganan hoy, sin importarles un mudo a las empresas que la vida esté por las nubes ni que nuestros hijos desfallezcan de hambre y de frío, lo que ellas quieren lo tienen, a saber: humildad y servidumbre, mucho trabajo por poco dinero y lo que habian de hacerlo seis hombres, lo hacen tres; con esto se pueden repartir plagues divididos los señores accionistas, ni en sus otros nos lamentamos más el ser, como débiles majeretas, sin tener nada para mejorar en algo nuestra triste situación de asalarados. De la jornada, nueve horas, compañeros, ¿son pocas, verdad? Capaces seréis de decir que sí.

En la compañía «Lacroze», se ha llegado al extremo de emplear los peones aspirantes a «carneritos», en blanquear el taller pagándoles un peso por día, ¿qué tal?

De nuestra actuación en los movimien-

tos obreros, tenemos una triste historia; la de traidores. Y como si esto no fuese suficiente baldón para nosotros, pretendemos continuar todavía desempeñando el vil papel de rompe-huelgas, esperando acaso que las compañías nos recom-pensen con el tiempo, ya que tantos años de adulación y rastroserismo, destracción y de infamia, merecían, por lo menos algunos pesitos para recomendar la pelleja.

No quiero hablar de algunos que se dicen «hombres de ideas», pero que demuestran no tenerlas cuando la ocasión se presenta, pues son tan viles como los demás, ya que se dejan arrastrar por una mayoría de enuucos, no teniendo un gesto de hombres, ni un ademán de rebeldes. Y si fuesen tales hombres de ideas, ¿por qué no ingresan en la sociedad de resistencia? ¿Por miedo a perder un puestito tan bien remunerado? Contesten los de la majada.

Mecánico de Lacroze.

(Estación Alvarez Thomas).

EL BOICOTT A RETTA Y CHIARAMONTE

Varios estivadores recomiendan a los capataces de los diques y de Barracas y a todos los obreros conscientes, a los siguientes individuos que han «carteado» en el boicott a Retta y Chiaramonte, perteneciendo a la sociedad:

Marelo, un rubio alto, David, Gorabito.

Y a los siguientes que no pertenecen: Antonio Dardi, que es hermano de Chiicho, que fue capataz de Lujan, «Lombardero» y Aigual y José el «gallego».

ASERRADORES Y ANEXOS (TERCERA SECCION)

Teniendo en cuenta la lucha que estan comprendiendo los compañeros de la Cristalería de Rigolleau y Cia. de Berzaberga, invitamos a todos los compañeros del gremio de Aserradores que estén a la escorialativa y dispuestos a solidarizarse, por si el caso lo requiriera. Asimismo invitamos a todos los compañeros de la comisión directiva que no falte ninguno el viernes 22 de agosto a la reunión del Consejo.

Este aviso se hace extensivo a todos los delegados de los talleres de la capital.

El Secretario.

Nota.—Se invita a la Sociedad de Aserradores (sección Boca y Barracas), que manden un delegado el día 22 de Agosto, a la sociedad de Aserradores (sección centro), a las 8 p. m., por asuntos de trascendental importancia.

SOCIEDAD UNION CHAUFFEURS.—A LA REDACCION DE «LA VOZ DEL CHAUFFEUR».

Vislo que en el periódico de esta sociedad a la cual Montesano trata de dar un carácter anfibio como el suyo, se quiere rectificar una noticia aparecida en «LA PROTESTA» sobre el mismo sujeto, afirmamos y confirmamos su actitud matona y sus gritos descompuestos a la vez que su ademán de sacar armas para hacer aprobar en la asamblea el mamotreto insubstancial de la fracasada comisión de unificación. Es un hecho y los hechos no se niegan; se explican por el temperamento hidrofo del sujeto, o por el seclerismo fenomenal que lo convierte en fiero de circo.

El sujeto que dico que envió esa rectificación a LA PROTESTA, miente a sabiendas y descaradamente. Nuestra información es buena, tomada por un reporter nuestro y Montesano lo sabe y no ha enviado rectificación alguna, diciendo en el periódico que si la ha enviado para justificarse ante el gremio.

Si la rectificación nos hubiera sido enviada la hubiéramos publicado afirmando y confirmando nuestra información.

Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

1. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres cagan y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes.

El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la división del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolición de las patrias, para que los hambres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nacion es la Tierra.

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquía es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Recomendamos a la voz a los chauffeurs que tengan en cuenta la resolución de los industriales en la asamblea del domingo y la absoluta inutilidad de la presente institución a que quiere arrastrar Montebiano en la huelga de Resistencia para constatar a la encuesta abierta que sea voz del Chauffeur. Y en cuanto a LA PROTESTA es amigo de los obreros, pero su grito es abajo los caudillos!

A LOS TRANVIARIOS

Guarda Completo.—Estación Central. Compañero: He leído con sumo agrado la campaña que lleva a cabo un hombre a esa parte nuestro diario LA PROTESTA y especialmente su escrito del domingo 17.

Para que esté en pormenores de lo que pasa, también en la Compañía Lacroze, quiero citarle un caso para que todos nuestros compañeros sepan igualmente la gran explotación que cometen las empresas de esta capital con los empleados tranviarios.

Hace algunos días, unos cuantos compañeros de trabajo, se propusieron llevar a cabo una conferencia para tratar de formar una Sociedad de Resistencia. Nos reunimos varios empleados vestidos de particular, y la empresa fue sabedora de varios de los que acudieron, aplicándoles como premio, la ley de Destitución, que muchos de los que trabajan, temen más que la ley de Resistencia.

Por qué no podríamos, en cambio, hacernos respetar con nuestra Sociedad que abarca a todo el personal tranviario de esta metrópoli?

Adelante, compañero, siga con las mismas fuerzas que hasta ahora y tendrá un compañero a su disposición.

Conductor Compañía Lacroze.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA EMPAJADORES ROSARIO.

Por no haberse logrado realizar la asamblea convocada para el domingo anterior, se cita nuevamente al gremio a la asamblea general que se realizará el domingo 24 a las 8 de la mañana, en el local de la F. O. L. Rosario, Cortada Centeno número 8.

La Comisión.

F. O. L. B.

Cuarta conferencia contra las leyes de Residencia y de Defensa Social, la desocupación y la carestía de la vida.

La cuarta conferencia que en prosecución de la campaña de esta institución, organiza la Federación Local Bonaerense, tendrá lugar el próximo domingo 24 a las 2 de la tarde en Parque Patriótico.

Los compañeros que deseen repartir o pegar manifiestos, pueden pasar a retirarlos de Humberto I 2200, desde hoy.

Nota.—La quinta conferencia tendrá lugar el domingo 31, en Méjico 2070.

MECANICOS Y ANEXOS

La Comisión Administrativa de esta sociedad, invita al gremio en general, a la gran asamblea general orginararia que se efectuará en el local social, Méjico 2070, el miércoles 27 de Agosto a las 8 y media de la noche, para tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior; 2.º Correspondencia; 3.º Informe de comisión; 4.º asuntos varios; 5.º conferencia por el compañero Constanzo Panizza sobre el tema Organización Gremial.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA OBREROS ELECTRICISTAS

Se pide a algún compañero que tenga la cobranza de otras sociedades gremiales, se sirva pasar por nuestra secretaria hoy a las 8 p. m., para proponerle la cobranza de nuestra sociedad.

Por la presente, se invita a la comisión pro-escuela electro-técnica de nuestra sociedad a que concurra el miércoles 20, a la misma hora, para un

Así mismo cita a los delegados de la sociedad ante la F. O. L. B., la Federación de Construcciones y la F. O. R. A., por ser necesaria su presencia.

El Secretario.

SOCIEDAD UNION CHAUFFEURS

Cita a los compañeros socios para la asamblea general que tendrá lugar hoy miércoles 20 de agosto, a las 8 p. m., en el local de la calle Méjico 2070 para discutir la siguiente orden del día:

1.º Estado y marcha social. 2.º Correspondencia. 3.º Renovación de la mitad de la comisión administrativa. 4.º Asuntos Varios. Se ruega puntual asistencia.

FEDERACION OBRERA MARITIMA

El jueves 21 del corriente, a las 8 p. m. efectuará asamblea esta organización en su local calle Olavarría 363, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Correspondencia. Balance. Informe del secretario. Nomenclamiento comisión revisora de cuentas. Asuntos varios. Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece puntual asistencia.

FEDERACION DE CONSTRUCCIONES

(Secretaría: Humberto I 2200)

La Comisión provisoria invita a todas las sociedades del ramo de construcciones a enviar delegados. La Comisión se reúne todos los miércoles a las 8 p. m., en Humberto I, 2200.

Sociedades adheridas hasta la fecha: Albañiles, Ladrilleros, Mosaistas y Aerradores.

CORTADORES DE CALZADO

Hoy miércoles 20 del corriente a las 8 de la noche, asamblea general del gremio en Humberto I, 2200.

Los manifiestos pueden retirarse desde hoy en el citado local.

El lunes 18 a las 8 p. m., reunión de la comisión.

Se ruega no faltar.

Resumen telegráfico

LA HUELGA EN BARCELONA.—CARGAS DE LA POLICIA.

Barcelona, Agosto 19.—Sigue en el mismo estado el movimiento huelguista a pesar de las diferentes formas de arreglo presentadas por las autoridades.

En la plaza de Cataluña se reunieron por la tarde unos 200 huelguistas, con el propósito de manifestarse por las Ramblas.

La policía montada dispersó a los obreros, persiguiéndoles luego.

En el barrio de la Sagrada contra otro grupo numeroso de obreros, cargó la policía, hiriendo a varios y arrestando a 15.

La tropa ha reanudado sus paseos militares a través de las barriadas industriales.

El comité de la huelga no ha podido reunirse para adoptar un acuerdo, debido a las persecuciones de que son víctimas por parte de las autoridades.

LOS MINEROS ASTURIANOS

Madrid 19.—De Oviedo anuncian que

los mineros de la zona hullera de la provincia se reunieron ayer en asamblea, a fin de acordar la huelga del gremio.

El paro será iniciado el próximo día 21, si para tal fecha los patronos no acceden a las peticiones de los obreros.

Estos exigen un 25 por ciento de aumento en los salarios y la jornada mínima de trabajo.

LA HUELGA EN CONDE PONTE

Lisboa, Agosto 19.—La huelga declarada días pasados por los obreros textiles de la fábrica de Conde Porto, continúa en el mismo estado.

Los patronos trataron de inscribir nuevos operarios de otros centros, para así hacer fracasar la huelga, lo que no consiguieron debido a que ningún obrero quiso aceptar. Por lo que se cree, no será fácil solucionar el conflicto.

MOVIMIENTOS OBREROS EN OVIEDO Y HUELVA.

Madrid, Agosto 19.—Comunican de Oviedo que el sindicato minero de aquella ciudad, en vista de la negativa de los patronos a conceder el pedido de salario mínimo, resolvió hoy decretar la huelga para la primera quincena de Septiembre próximo.

Madrid, Agosto 19.—De Huelva comunican que en el Sur de Riotinto se han declarado en huelga los mineros.

ANTIMILITARISTAS CONDENADOS

Paris, Agosto 19.—A tres meses de prisión fueron condenados hoy, por el tribunal correccional, cuatro obreros por hacer propaganda antimilitarista.

Notas Varias

MAR DEL PLATA

Para una velada a beneficio de LA PROTESTA, el agente de esta localidad, convoca a una reunión, que tendrá lugar el 22 del corriente, en el local de la Biblioteca Popular, San Juan 1354 a las 7 p. m., para tratar sobre una próxima velada a total beneficio del diario LA PROTESTA.

Y dada la importancia del asunto, recomiendo puntual asistencia a los compañeros y suscriptores, como también a las sociedades organizadas y al G. T. y L. que manden un delegado con amplias facultades para resolver al respecto.

Os saluda,

A. Hermda.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA DE OBREROS ALBAÑILES Y ANEXOS.

Esta sociedad realizará una función, conferencia y baile, a beneficio del periódico «El Obrero Albañil», en el salón teatro Concordia, calle Rincón 1141, el 1.º de Noviembre a las 8 p. m.

Se representarán las siguientes obras: «La voz del abismo», de Pedro Maino, (estreno); «Lágrimas», de Carrencia y una comedia.

Próximamente anunciaremos los demás números del programa.

Nota.—Podemos a todas las sociedades y centros que no organicen fiestas para esa fecha.

La Comisión.

SOCIEDAD MOSAISTAS DE LANUS

El sábado 23 del corriente a las 8:30 p. m., en el salón de la Sociedad Cosmopolita, calle Sarmiento 1050, Lanus, gran función y baile familiar a beneficio del diario LA PROTESTA.

1.º Himno Hijo del pueblo por la Orquesta. 2.º Se pondrá en escena el grandioso

y emocionante drama titulado: «La Vendemia».

3.º Seguirá la aplandida y brillante comedia titulada «La moglie gelosa», y gran baile familiar.

Precio de la entrada a la función y baile para caballero, L50 pesos; Idem idem función sola, 1,00; Id. id. al baile, 0,75.—Los entreactos serán amenizados con piezas musicales.

«LA FAMILIA UNIVERSAL»

Recibimos de la Agrupación «Tierra y Libertad» de Mar del Plata, la cantidad de pesos 16.—, cuyo importe, reunidos varios compañeros de los que formaban la disuelta agrupación «La Familia Universal», resolvimos distribuir en la siguiente forma: para el comité Pro-Victimias, 8.—, y para la gira de propaganda de la F. O. R. A., 8.—

Uno que pertenecía a «La Familia Universal».

PROPAGANDA VEGETARIANA NATURISTA

Los camaradas que se interesan por esos estudios, pueden pedir folletos al camarada D. C. Marconi y Caiola, calle Basualdo 156, Buenos Aires, quien los mandará a vuelta de correo.

Notas administrativas

NUEVOS AGENTES

Tigre y San Fernando. Francisco Gómez, Colón 878, San Fernando. Tucumán, Fernando Giménez, Suipacha 521.

Santa Fe. Recibido telegrama. Fueron recibidos y planilla.

Montevideo, Alba. Hoy va carta contestando a las suyas.

Rosario, Comité LA PROTESTA. Recibimos los folletos pedidos.

Trenque Lauquén, C. V. Recibida su carta. Reclame en esa el diario.

Córdoba, M. M. Recibimos 6.— por suscripción. Suspendemos el diario.

Tucumán, F. Giménez. Recibida su carta. Anotamos como indica.

Espectáculos

NUEVO.—Compañía cómico-dramática nacional de Pablo Portesá. Hoy, miércoles: «Las 100 Barrancas».

NACIONAL (Corrientes).—Compañía cómico-dramática nacional, Gerónimo Podestá. Hoy, miércoles: «El Dandy».

NACIONAL (Norte).—Compañía cómico-dramática nacional: Gomez-Rosich. Hoy, miércoles: «Eclipse de sol».

COMEDIA.—Compañía de zarzuelas españolas, de los actores Carreras y Aloncau. Hoy, miércoles: «Los hombres de genio», «El fresco de Goya».

APOLO.—Compañía de zarzuela mixta dirigida por Rogelio Suarez. Hoy, miércoles: «El Rebro», «Monsieur Canard».

ARGENTINO.—Compañía de comedias y vaudevilles, de Florencio Parravé, cini. Hoy, miércoles: «Los Provincianos».

SAN MARTIN.—Compañía de zarzuela española Velasco. Hoy, miércoles: «San Juan de L.» «España de pandereta».

VICTORIA.—Compañía de operetas y zarzuelas españolas, de Manuel Casas.— Hoy, miércoles: «La Tirana», «Carcajeras».